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Michel
Vayssières

e dimanche 30 janvier 2022, après de longues semaines de combat face à la maladie, Michel 
a décidé de se retirer.

Toi le Président de tant d’associations Canalaises que tu as créées, animées et fait prospérer en t’en-
tourant de nombreux membres qui t’appréciaient, qui aimaient t’écouter, qui affectionnaient rire et 
plaisanter avec toi.
Tu leur manques déjà.

Toi la plume canalaise qui, par tes mots, nous emportait avec plaisir dans la culture de notre territoire.
Tes articles pour la Dépêche du Midi retranscrivaient la vie de notre village et des villages proches.
Tes livres nous livraient un voyage dans le temps. Ton bonheur était de rendre hommage à l’histoire 
avec un grand H en nous surprenant aussi agréablement par une écriture en occitan, langue qui 
t’était chère
Par ces écrits, tu resteras dans nos mémoires.

Toi le Canalais si attaché à ta commune, si passionné à sauvegarder la mémoire Canalaise, son pa-
trimoine, ses traditions.
Toi le Canalais dévoué, impliqué, investi et toujours fidèle à tes convictions. Chacun d’entre nous 
avons une anecdote avec toi.
Le passionné passionnant, tu laisses un grand vide.

Les élus des communes voisines, la population canalaise, tes amis, le conseil municipal et le per-
sonnel municipal de Canals étaient venus te rendre hommage toi, Michel VAYSSIERES, le serviteur 
bienveillant qui a marqué la vie de notre village.

Depuis quelques mois nous collaborions sur la réfection du phare, ce projet se poursuivra. Tu laisses 
certes un livre sur l’aéropostale inachevé mais laisse toi guider vers la source lumineuse du phare 
pour trouver ton chemin vers Canals, ta maison.

Adissiazt Michel
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Hommage
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Le mot du Maire

Chers Canalaises et Chers Canalais,

‘équipe municipale et moi-même sommes heureux de vous présenter ce nouveau Petit Canalais, 
toujours aussi haut en couleurs et riche en informations de la vie communale.

Certes, les difficiles mois de pandémie sont derrière nous, mais nous devons toujours rester vigilants afin 
de nous protéger et protéger nos proches et nos aînés.

Malheureusement, une guerre vient bousculer notre société, une guerre aux portes de l’Europe qui nous 
touche par la détresse du peuple ukrainien. Ce conflit montre des répercussions également sur notre 
quotidien (alimentaire et financier). Nous souhaitons que le pays retrouve la paix.

Le Conseil Municipal, le 15 avril dernier, a voté le budget communal 2022. L’adoption du budget ex-
prime la stratégie de l’équipe et reflète les orientations des futurs projets dans la détermination à investir 
afin de répondre aux besoins de notre commune et population mais toujours par un équilibre maîtrisé 
malgré les baisses des dotations de l’Etat et des réformes fiscales.
Notre ambition est de moderniser notre cadre de vie et ainsi avoir le regard toujours tourné vers l’avenir.

L’aménagement du territoire est au cœur des sujets également, en juin le PLUi12 sera voté par l’Inter-
communalité et rendu exécutoire mi-juillet.

Des projets sont en cours de réalisation comme la vidéoprotection installée prochainement, la réfection 
de la toiture de l’église (en septembre) et une sécurisation de l’accès au City-Stade. D’autres projets mu-
rissent pour l’année 2023 dont nous vous ferons part.

Le City-Stade, tant attendu a été ouvert le 1er mai. Cette infrastructure sportive ravie notre jeunesse 
dans la pratique de plusieurs sports et permet au écoliers de venir, encadrés par une personne profes-
sionnelle extérieure, pour faire du sport.

La Mairie, l’école et les associations ont enclenché des animations telles que le cross des élèves, le car-
naval, la chasse à l’œuf, le goûter des ainés, le vide grenier et bien d’autres rythmeront les mois d’été et 
d’automne à venir. Celles-ci sont essentielles car elles participent au dynamisme de notre village où le 
bien-vivre ensemble prend tout son sens. J’espère vous y retrouver nombreux !

Pour terminer, il ne me reste qu’à vous souhaiter une période estivale propice au repos bien mérité.

Bel été et bonnes vacances !

Sylvie Borel
Maire de Canals
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Adresse de la mairie de Canals
Hôtel de ville de Canals
110 rue des Ecoles • 82170 Canals

Contacter la mairie de Canals
Téléphone : 05 63 67 31 63 • Fax : 05 63 67 31 53
E-mail : mairie-canals@info82.com
Site : www.ville-canals.fr 
Facebook : Mairie de Canals

Horaires de la mairie de Canals
Le lundi : de 9h à 12h  et de 13h30 à 16h30
Le jeudi et samedi : de 9h à 12h
Le samedi sur rdv
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Budget

ors de la délibération du conseil municipal du 
15 Avril, le budget de la commune a été voté 
par les élus.

Le budget de la commune s’articule autour de plu-
sieurs orientations :
• Une stabilité maîtrisée,
• Un équilibre entre le budget de fonctionnement et le 
budget d’investissement
• Un investissement dynamique pour des projets de 
développement communaux
• Une mobilisation des subventions auprès de l’État, 
de la Région et du Département chaque fois que pos-
sible.

Pour l’année 2022, la municipalité n’a pas souhaité 
augmenter les différentes taxes par rapport à l’année 
précédente.

La Communauté de Communes Grand Sud Tarn et 
Garonne a également fait le choix de ne pas augmen-
ter ses taux.

Cependant, la conjoncture difficile concernant le trai-
tement des ordures ménagères, liée à leur coût de va-
lorisation, mais aussi à l’augmentation des carburants 
ainsi que l’entretien des outils de transport, a contraint 
la Communauté de Communes a accroître le taux de la 
TEOM (Taxe d’Enlèvement des Ordures Ménagères).
 
La Municipalité de Canals, lors du vote du budget, 
soutient également les associations d’un montant total 
de 6 040 €. Ces subventions permettent aux associa-
tions de proposer des animations et de créer un lien 
social si important après ces 2 ans difficiles liés à la 
crise sanitaire.

Infos mairie
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Des projets en cours

Pour 2022, la Municipalité a décidé 
de lancer 3 projets sur la Commune

• Réfection de la toiture : après avoir restauré les toi-
tures des chapelles, la toiture centrale de l’église de Ca-
nals doit être refaite. 

Des fuites et infiltrations liées à une absence d’écran 
sous toiture ont été constatées lors des fortes pluies. 
Nous avons fait intervenir 3 professionnels et avons 
étudié leurs devis (coût et prestation). Cette étude de 
devis a été présentée en conseil municipal et le choix 
s’est porté sur le devis de Monsieur Luis Arroyo. Ces 
travaux nécessaires débuteront fin août afin de :
• Garantir la sécurité des personnes. Les fuites gé-
nèrent des infiltrations dans la toiture centrale. Nous 
ne pouvons pas prendre de risques avec la sécurité des 
administrés. C’est pourquoi nous avons décidé d’in-
tervenir très tôt afin de ne pas être à nouveau dans la 
situation de 2008 qui avait conduit à  fermer l’église 
pendant une durée de  5 ans. 5 ans durant lesquels au-
cun Canalais ou visiteur n’a  pu profiter de ce monu-
ment, ni sous l’aspect cultuel,  ni sous l’angle patrimo-
nial.  Au-delà de l’aspect religieux, l’église, monument 
central, reste un élément important de la vie d’un petit 
village comme Canals. Il est essentiel que nous puis-
sions éviter la fermeture en intervenant dès cette an-
née sur cette réfection.
• La seconde raison est économique et pragmatique. 
Nous avions refait l’isolation ainsi que les peintures 
et un plafond suite aux réparations. Ces dernières 
avaient représenté un coût important pour la collec-
tivité au sens large, c’est pourquoi nous souhaitons en 
intervenant cette année ne pas perdre le bénéfice de 
cette ancienne réparation qui nous conduirait alors à 
des frais supplémentaires exorbitants et évitables.

Ce projet est subventionné par l’Etat dans le cadre de 
la DETR (arrêté de validation reçu), le Département et 
la Région Occitanie.

• La vidéoprotection : Dans la profession de foi de 
2020, le conseil municipal avait fait le choix d’installer 
une vidéoprotection sur la commune.

La vidéoprotection constitue un élément de dissuasion 
efficace qui facilite également la résolution d’enquêtes 
en cas de commission d’actes délictueux. Cela prend 
tout son sens lorsque l’on sait que notre commune est 
traversée par la RN 820.

Les villages alentours s’équipent, accentuant la vulné-
rabilité des communes non équipées telles que Canals.
Pour l’étude d’implantation, nous nous sommes rap-
prochés du Référent Sûreté de la Gendarmerie. Cela 
nous a permis de construire un cahier des charges clair 
permettant de mettre en concurrence des profession-
nels du secteur. Nous implanterons donc des camé-
ras aux endroits stratégiques de la commune. Sur les 
conseils du Gendarme Référent, nous avons choisi un 
matériel de qualité afin de rendre le dispositif réelle-
ment efficace et de nous positionner en partenaires de 
la Gendarmerie. Le matériel d’enregistrement permet-
tra de visionner les images pendant 21 jours dans le 
respect des règles et des lois qui régissent ce domaine.

Le projet sera subventionné par l’État dans le cadre de 
la DETR (arrêté de validation reçu) et le Département.

• La mise en place d’un éclairage public chemin de 
Sirech : en effet le chemin de Sirech amenant nos col-
légiens et lycéens à l’abri de bus de la Louise est plongé 
dans le noir. Le Conseil Municipal a décidé l’implan-
tation de mats autonomes et de points lumineux sup-
plémentaires sur les poteaux existants au croisement 
de Sirech / Bicard et de Sirech / route de Fabas.
Ces mats permettront par des panneaux solaires, 
d’éclairer suivant une intensité définie de créneaux 
horaires, ce chemin et de mettre nos enfants canalais 
plus en sécurité. Ces travaux débuteront fin août et se-
ront terminés pour la rentrée scolaire de septembre. 
Cette décision sera subventionnée à hauteur de 40 % 
par le Syndicat d’Electricité (SDE).



Élagage

La Mairie a fait appel à la société SGC Multi Services 
de Castelnau d’Estrefonds pour les travaux d’élagage 
sur la commune. Le premier travail a été d’abattre un 
arbre chemin du phare qui menaçait prochainement 
de tomber du fait d’être attaqué au pied par les capri-
cornes. Les travaux se sont poursuivis par l’élagage des 
chênes sur ce même chemin permettant aux camions 
bennes des éboueurs de circuler en sécurité. Égale-
ment au phare, nettoyage et élagage des arbres ont été 
réalisés afin de rendre les abords propres. La société 
a ensuite entrepris le nettoyage du mur du lavoir en-
vahi de ronces, figuier, vieille vigne et autres herbes 
grimpantes.

7

City-stade + jeux 

Le City-stade a enfin ouvert ses portes le dimanche 1er 
mai à la plus grande joie des adolescents qui peuvent 
s’adonner à la pratique de différents jeux.
La société Tennis Aquitaine a débuté les travaux fin 
2021 avec la pose d’une nouvelle clôture et d’un sol 
drainant. Des cages de foot-handball, des poteaux 
de tennis-volley-badminton ainsi que des paniers de 
basket ont été installés.

Un aménagement extérieur va également être réalisé avec 
la pose de nouveaux jeux (table de ping-pong en béton, jeu 
de grimpe), et la mise en place de 2 tables de pique-nique, 
de râteliers pour vélo et l’étalement de gravier.
Ces achats supplémentaires ont été financés grâce au 
don du club de Tennis dû à la clôture de l’association.
Suite à des difficultés d’approvisionnement de maté-
riaux et aux conditions climatiques les travaux avaient 
pris du retard. De ce fait, la société Tennis Aquitaine 
offre à la commune 2 assis-debout.

Ce projet est en partie subventionné par l’État et le 
Département de Tarn et Garonne. 

Afin de sécuriser l’accès au City-Stade, dans un pre-
mier temps un passage piétons sera matérialisé ain-
si qu’une limitation de vitesse sur une distance. Le 
Conseil Municipal a décidé de renforcer cette sécu-
risation en mettant en place une signalétique adaptée 
accompagnée d’écluses (familièrement appelés chi-
canes). Suite à un dépôt de demande de subvention, 
l’Etat nous a informé que ce projet sera reprogrammé 
pour l’exercice 2023. 
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La fibre optique est arrivée
à Canals

n réseau fibre optique est un moyen d’accès à 
internet à très haut débit dans lequel la fibre 
optique se termine au domicile de l’abonné. 

Ce réseau diffère du réseau basé sur la boucle locale 
téléphonique (ADSL) constituée de câbles en cuivre. 
Les débits en fibre optique actuels peuvent atteindre 
2 Gbit/s dans chaque sens, soit des débits 100 fois su-
périeurs à ceux accessibles avec l’ADSL. Cette techno-
logie est en cours de déploiement depuis le premier 
trimestre 2022 sur tout le territoire communal.
 
Une permanence publique a eu lieu le mardi 25 jan-
vier 2022 de 15h à 18h30 à la salle communale pour 
répondre aux questions des habitants de la commune.
 
Quels sont les avantages de la fibre optique :

Vous pouvez tester votre éligibilité sur le site : https://
www.octogone-fibre.fr/
 
2 cas de figures se présentent :
1- Votre adresse est éligible : vous pouvez vous abon-
ner dès à présent.
2- Votre adresse n’est pas encore éligible : elle le sera 
dans les prochaines semaines, vous pouvez consulter 
à nouveau l’éligibilité régulièrement.
 
Auprès de quels opérateurs puis-je souscrire ?
Le réseau est ouvert et neutre, de sorte que tout Four-
nisseur d’Accès Internet pourra, s’il le souhaite, propo-
ser des abonnements Très Haut Débit (THD) sur les 
territoires couverts.
La liste des opérateurs grand public éligibles à votre 
adresse est régulièrement mise à jour sur le site :
www.octogone-fibre.fr/le-projet-tres-haut-debit/ope-
rateurs

Opérateurs présents sur le réseau :

Une fois le choix de l’opérateur de service effectué, il 
vous restera 2 étapes avant de profiter du très haut dé-
bit :
1- Convenez d’un rendez-vous avec votre opérateur 
afin qu’un technicien procède à votre raccordement 
à la fibre optique et suivez la procédure de mise en 
service.
2- Une fois le raccordement et la mise en service fi-
nalisés, profitez sans limite de tous les avantages de la 
fibre optique chez vous.
 

Les travaux d’assainissement

e SMAG (Syndicat Mixte Assainissement Ga-
ronne) vient d’étendre son réseau d’assainisse-
ment collectif aux riverains du chemin de Si-

rech.
En effet, l’entreprise FLORES TP, mandatée par le syn-
dicat, a réalisé depuis le mois d’août 2021, les travaux 
de terrassement. Ce nouveau réseau, long de 600 ml, va 
permettre de raccorder 39 habitations et terrains à bâtir.
Ces logements seront ainsi raccordés au réseau public 
et leurs effluents seront dirigés, pour être traités, vers la 
station d’épuration de la Raynaude à Verdun-sur-Ga-
ronne.
Le montant des travaux s’est élevé à 322 600 € HT. Ils 
bénéficient d’une aide du Conseil Départemental de 
Tarn et Garonne à hauteur de 38 000 €.
Cette extension est maintenant terminée et les habi-
tants peuvent se raccorder, suite à l’accord donné par 
le syndicat mi-avril. Tous les nouveaux branchements 
feront l’objet d’un contrôle, afin de vérifier le bon rac-
cordement des eaux usées domestiques.
Le SIAEP de la Région de Grisolles (Syndicat Inter-
communal d’Adduction en Eau Potable) a réalisé 
conjointement des travaux de renforcement et de re-
nouvellement du réseau d’eau potable.
Une canalisation PVC en diamètre 110, a remplacé l’an-
cienne canalisation en fonte 80, sur la même emprise.
Le coût des travaux s’est élevé à 159 000 € HT.
Le Conseil Départemental a soutenu ces travaux à 
hauteur de 26 450 €. 
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ette année, une fois de plus, la Municipalité a 
été contrainte d’annuler les Toasts de l’Amitié 
afin de respecter les mesures sanitaires liées à 

la COVID 19. Le Conseil Municipal, afin de préserver 
nos aînés, a fait le choix de distribuer une nouvelle fois 
un panier garni. Celui-ci était majoritairement empli 
de produits locaux :
• bière de la Brasserie Joli Rouge de Canals
• tablette de chocolat du Fournil de Boulange de Canals
• Huile de Tournesol de EARL Juillias de Canals
• Terrine de canard produit Foie gras Bégué de Canals
• Amandes de SCEA de Nayraque d’Hervé Pradel
• du vin Compte de Negret Fronton
• du miel de chez Fufu
• des sablés des douceurs de Pauline 
Avec joie et bonne humeur, nos aînés ont apprécié la 
visite des membres du Conseil Municipal lors de cette 
distribution de 80 colis. Les gourmandises ont fait le 
bonheur de chacun et ravivé les papilles de nos il-
lustres canalais. Nous avons reçu beaucoup de retours 
positifs et chaleureux.

La remise des colis à nos aînés

C



Scolaire
ÉCOLE 

LE CROSS 
    e lundi 21 mars a eu lieu sur la place du village et 

le parc, le marathon de l’école de Canals.
Après un échauffement bien entrainant, 

3 départs différés ont eu lieu pour nos écoliers.
Les plus motivés ont pris le départ pour une durée de 30 
minutes bien ventées.
Certains parents ont même entamé le pas, dans la joie et 
la bonne humeur, afin de soutenir nos jeunes athlètes.
Une belle course qui s’est terminée par une salve 
d’applaudissements bien mérités !

POISSON D’AVRIL
e poisson d’avril s’était invité à l’école et à la can-
tine. Les Maîtresses ont joué le jeu d’être décorées 
de poissons d’avril les plus variés ! Coté cantine, 

les murs étaient parés de décorations et les enfants ont 
cru à un menu Mc DO sur le repas de midi...

CARNAVAL
n carnaval haut en couleurs organisé par l’école de 
Canals !
Derrière un magnifique char décoré sur le thème 

de l’océan, les enfants ont mis leurs plus beaux déguise-
ments de princesses, princes, chevaliers, sportifs, dan-
seuses, animaux....
En lien avec la classe découverte à Labenne Océan, les 
enfants ont défilé dans les rues canalaises en faisant un 
arrêt sur la place du village pour le jugement de Mon-
sieur Carnaval «le baigneur» et une bataille de confettis ! 
Un flash mob et un goûter bien mérité ont clôturé cette 
après-midi très festive !

LA CLASSE DECOUVERTE
ntre le lac d’Hossegor, le sommet de la Rhune, le 
musée de la mer, l’initiation de la pelote Basque 
et les balades pour découvrir la faune et la flore 

des Landes, les enfants ont été enchantés de leur séjour 
à Labenne Océan.
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Vie locale
Portrait d’un Canalais

our notre premier portrait de Canalais remar-
quables, gros plan sur Yanis Cotillard.
Yanis a commencé le judo alors qu’il n’avait que 

trois ans, au club des Ours et seulement treize ans plus 
tard il remporte le tournoi de France cadets.
Tout petit, il était un enfant hyper actif, mais au-
jourd’hui, il a réussi à canaliser toute son énergie dans 
le sport. Il a adopté le code moral du judo pour deve-
nir un jeune homme calme et posé.
Depuis trois ans il a rejoint le pôle espoir judo de Tou-
louse, où il n’est pas simple de mener de front études 
et sport de haut niveau. Tous les jours, en plus de ses 
cours, il suit deux heures d’entraînement de haut ni-
veau sur les tatamis de la maison du Judo. Puis, tous 
les vendredis soirs, il rejoint son club des ours pour un 
entraînement supplémentaire, avant de passer la plus 
grande partie de ses week-ends dans des compétitions 
parfois lointaines. Plus qu’un travail de longue haleine, 
ce sport est devenu pour lui une véritable passion.

D’ailleurs chez les Cotillard le Judo c’est une histoire 
de famille ! Le mois dernier, alors que Yanis n’était que 
Junior première année, il n’est encore âgé que de 17 
ans, il a remporté une nouvelle fois le titre de cham-
pion d’Occitanie, dans la catégorie très disputée des 
moins de quatre-vingt-dix kilos.
Dans le même temps sa sœur ainée Mareva devenait 
elle aussi championne d’Occitanie Juniors. En licences 
Sciences et Techniques des activités physiques et spor-
tives STAPS à Toulouse, option Judo bien entendu, 
elle aussi pratique ce sport à haut niveau en équipe 
universitaire et avec le club des ours. On imagine que 
cela n’a pas été toujours simple pour les parents qui 
suivent leurs deux enfants sur toutes les compétitions 
depuis des années.
En début 2022, Yanis suivi par toute sa famille est 
allé jusqu’à Paris où il a disputé les championnats de 
France juniors. Malgré son jeune âge, il a démontré 
que l’on pourrait compter sur lui dans les années à ve-
nir. On peut également rajouter au palmarès de nos 
deux judokas une qualification avec les équipes se-
niors des ours aux championnats de France. Il faudra 
encore monter à Paris !
Lorsque l’on demande à Yanis ce qu’il souhaite pour 
les prochaines années, il voudrait, son baccalauréat 
en poche, rejoindre les pôles Frances de Judo de Bor-

deaux ou de Marseille et être sélectionné en équipe de 
France pour participer à des tournois internationaux.

Lorsque l’on veut savoir s’il pense aux jeux olympiques, 
il répond humblement que ce sera difficile, mais avec 
un petit sourire dit enfin qu’il fera tout ce qui est en 
son pouvoir pour y participer.
Un Canalais aux Jeux Olympiques ?  
A suivre peut-être dans un prochain article du petit 
Canalais.

P



Création d’un logo
pour le village

ans notre dernier numéro du Petit Canalais, nous 
évoquions le souhait de la municipalité de créer 
un logo pour notre commune, une nouvelle iden-

tité, un véritable challenge citoyen et participatif.
Quelques créations ont déjà été réalisées par quelques 
canalais que nous remercions pour leur participation, les 
vôtres seront les bienvenues!
De 7 à 77 ans, vous pouvez participer à la création de ce 
logo en déposant vos œuvres en boîte aux lettres de la 
mairie ou en mairie aux heures d’ouverture.
A vos plumes et pinceaux !
Nous clôturerons les participations en juin.
Les créateurs seront reçus en juillet pour
une création définitive en octobre. 

Vie locale

Naissances :
• Victoire, Marie QUINTARD le 12.02.2022
• Ariana, Bélita SANTIAGO le 11.03.2022 

                       Décès :
• GAUTIÉ veuve REY Pierrette, Anne-Marie le 20.01.2022 
•  VAYSSIÈRES Michel, Raymond, Marie le 30.01.2022
•  REY épouse PRADEL Anne, Emilie, Antoinette le 21.03.2022

AGENDA
12 et 19 juin :
Élections législatives - salle communale

19 juin :
Concours officiel de Pétanque - place du village

25 juin :
Kermesse organisée par les Parpalhols

6 - 7 et 8 août :
Fête locale organisée par le Comité des Fêtes

11 septembre :
Vide-grenier organisé par l’ALEC
place du village - Réservations : 06 76 88 24 81

ETAT CIVIL
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Le petit flash canalais

uelques reliques des archives canalaises qui 
donnent sourire aux lèvres.
Ici, des factures à l’attention de la mairie ou 

de l’école datant de 1945 à 1947, certaines écrites 
à la main sur une feuille négligemment déchirée 
de son cahier.
Bien évidemment, les tarifs étaient exprimés en 
anciens francs. 
Selon le site de conversion de l’INSEE, le râteau 
12 dents de 1945 de 78 anciens francs équivaut à 
10,46€ en 2021 ou la bassine galvanisée pour la 
cantine 115 anciens francs, 10,99€ en 2021.
Les timbres étaient à 1 et 2 anciens francs soit 
0,09€ et 0,18€ en 2021.
Notez également le détail de l’arrondi de la somme 
à devoir.

Q
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Bien vivre

De la couleur sur le site
du phare

En partenariat avec Enedis, que nous remer-
cions pour leur volonté et leur participation 
à l’amélioration et la mise en valeur de ce site, 

le poste de transformation, situé au pied du phare de 
Canals, s’est paré d’une fresque colorée effectuée par 
Julien Avignon, graffeur de talent, qui a su mettre en 
avant l’histoire de ce phare et de son utilité pour l’aé-
ropostale dès 1927.
Son inauguration a eu lieu le 28 janvier en présence 
de Mme le Maire, Mmes Miancien et Zanusso, élues 
de la commune, Thierry Pottier, directeur territorial 
d’Enedis Tarn-et-Garonne, Mr Laborie, directeur de 
secteur et Mr Avignon, clôturée par un petit apéritif 
en honneur à cette œuvre réalisée par un passionné 
que nous remercions.

Participation citoyenne 

Pour lutter contre l’insécurité et l’incivilité, la com-
mune de Canals participe depuis plusieurs années au 
dispositif VOISINS VIGILANTS. Désormais appelé 
participation citoyenne, ce contrat moral entre la 
gendarmerie et les habitants, encouragé par le Minis-
tère de l’intérieur, a pour but d’échanger des infor-
mations sur notre village, de rassurer ses habitants 
et surtout d’améliorer la prévention de proximité. 
Lorsqu’une infraction ou un délit est constaté, un 
référent, élu de la commune, contacte la gendarmerie 
de proximité. Ce système permet aux forces de l’ordre 
de multiplier les patrouilles et d’informer la popula-
tion sur tous méfaits (démarchage abusif, cambrio-
lage, dégradation…).
Alors en cas de fait inhabituel, soyez vigilant !

C

BIENVENUE
AUX ENTREPRISES

“QUERCY DIFFUSION” 
Monsieur TOUZET Tony
Plombier Chauffagiste
1055 chem Lande à Canals
Contact : 06 09 53 60 91 

Libardi Orsolya
Masseur kinésithérapeute
193 Bis Grand’Rue,
Contact : 06 28 95 67 85

Parenthèse Coiffure
193, Grand’Rue 
Contact : 05 63 03 89 89
www.parenthesecoiffure.fr

Mr Deneux Huile
EARL les Juillias
186, chemin de la Lande
07 85 31 49 47

A
Savoir



Intercommunalité
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URBANISME 

epuis le 1er janvier 2022, vous pouvez effectuer vos demandes d’autorisation d’urbanisme en ligne. Pour 
cela vous déposez vos formulaires sur https://www.e-permis.fr, suivre les étapes et télécharger toutes les 
pièces annexes.

Le PLUi 12 sera prochainement validé le 9 juin en conseil communautaire et exécutoire en juillet prochain. La 
dernière enquête publique a permis aux administrés de solliciter le Commissaire enquêteur sur leurs requêtes 
étudiées par la Communauté de Commune Grand Sud Tarn et Garonne et présentées pour certaines à la Pré-
fecture. 

Parlons tri sélectif

e papier ainsi que journaux, magazines, prospectus et catalogues ne doivent pas être déposés dans les 
conteneurs jaunes mais dans les bornes à papier prévues à cet effet. Sur la commune, une borne est 
située à côté de l’école, La Louise et à l’entrée du village dit « la Raquette » 

Ces déchets, après avoir été triés au centre de tri, sont compactés sous forme de cube appelé «balle» pour être 
transportés en usine de recyclage. 
Le recyclage des papiers permet de diviser par 2 la consommation d’énergie et par 3 la consommation d’eau.

L
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Ball trap du Perigal

BALL TRAP du 14 et 15 mai : Le 14 et 15 mai dernier, 
s’est déroulé le deuxième Ball trap du Domaine du 
Périgal sous un temps estival. 28 tireurs sont venus se 
confronter pour le concours de 25 plateaux. Le gagnant 
est un tireur du club, Fréderic CASTEX, suivi de, Mrs 
NEGRO, CASSEMAYSOU, AMAT et MANNEVILLE.
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Associations
L’ALEC
Des couronnés.ées 2022 !

amedi 12 mars, l’ALEC avait rassemblé ses ad-
hérents afin d’offrir, avec certes quelques mois 
de retard au vu de la COVID 19, la coque des 

rois.
Une cinquantaine de membres sont venus partager ce 
moment de dégustation et de convivialité. Ce regrou-
pement a fait plaisir aux participants. Plusieurs per-
sonnes ont été couronnées reines et rois de l’ALEC !
Mr PANISSARD a pris la parole pour présenter le bu-
reau et une minute de silence a été respectée pour les 
décès de Françoise ZOCCA, Michel VAYSSIERES et 
Gérard GUERRA.
Madame le Maire a participé à cette manifestation 
pour soutenir cette reprise.

Pétanque Canalaise

La Pétanque canalaise s’est illustrée sur ces premiers 
mois de 2022 par la participation à 6 qualifications 
aux Championnats Départementaux organisés par 
le Comité de Pétanque de Tarn et Garonne, une pre-
mière pour notre club depuis bien longtemps. Les 
participants à ces qualifications sont : Patricia Bergo-
glio, Stéphanie Réhal, Nathalie Rey, Michel Venturi, 
Florian Bru, Thierry Voronovas, Cédric Bégué, David 
Bergoglio, Gilles Rey et Patrick Barlam. Les résultats 
obtenus permettent d’être très optimistes pour le pro-
chain Championnat Départemental des Clubs Open 
2022 qui se déroulera en septembre prochain.
Le concours officiel organisé par la Pétanque Canalaise 
aura lieu le 19 juin 2022 sur la place du 
village. La Pétanque Canalaise s’est 
dotée de nouvelles tenues en ré-
ception prochainement.
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